



Mi Universidad

ENSAYO

NOMBRE DEL ALUMNO: Handy Rodríguez Moreno.

TEMA: Acepciones sobre ética.

PARCIAL: II.

MATERIA: Bioética.

NOMBRE DEL PROFESOR: Ramiro Roblero.

LICENCIATURA: En enfermería.

CUATRIMESTRE: 2do Cuatrimestre.

ACEPCIONES SOBRE ETICA

En este tema se hablara sobre la ética, la importancia de esta ciencia para las personas, especialmente para los que ejercen una profesión, para comprender en sí que es la ética, como surgió, su naturaleza, como se relaciona con otras disciplinas, especialmente en la profesión de enfermería y su importancia.

La etica, como una rama de la filosofia, esta considerada como una ciencia normativa, por que se ocupa de las normas de conducta humana y social.

Desde que los hombres viven en comunidad, la regulacion moral de la conducta ha sido necesaria para el bienestar colectivo, a un que los distintos sistemas morales se establecian sobre pautas arbitrarias de conducta, evolucionaron aveces de forma irracional, apartir de que se violaran los tabues religiosos o de conductas que primero fueron hábito y luego costumbre, o asi mismo de leyes inpuestas por lideres para prevenir desequilibrios en el seno de la tribu.

Las doctrinas sobre la etica son fundamentales, surgen y se desarrollan en diferentes epocas y sociedades como respuestas a los problemas basicos planeados por la relacion entre los hombres y en particular, por su comportamiento moral efectivo, es alli donde nace la teoria de que el rol de la ética fue el de interpretar de modo correcto las sagradas escrituras, para componer apartir de su verdad el modo cristiano de ser.

La etica es el estudio sistematico de los valores y los principios morales , se iguala de las normas de vida del ser humano, ya sean personales, sociales o universales como asi tambien de las razones subyascentes a nuestro juicios sobre si un comportamiento es correcto o erroneo, la etica no se ocupa de como son las cosas, si no de como deverian ser, para desirlo de otra manera, es el estudio de los valores como tal, se ocupa de la actitud fundamental que tomamos como seres libres y pensantes tanto por nuestras creencias como por las acciones que realizamos basandonos en dichas creencias.

La bioetica se encarga precisamemte en la salud de una persona a si mismo en el derecho humano, ´por ejemplo un medico es de su responsabilidad tratar con respeto al paciente tambien puede contribuir con el respeto de los derechos humanos, la bioetica esta claro que tenemos que tomarla en cuenta siempre porque mientras existan humanos abra enfermedades, un profesional como e mencionado un medico tendra en cuenta siempre que se debe tratar a una persona con principios eticos acorde a sus derechos.

A menudo, la naturaleza de la ética no es correctamente comprendida la ética no puede reducirse a un simple conjunto de reglas como (no mientas) (no mates) las reglas son útiles para educar, y constituyen una guía conveniente cuando resulta pensar detenida y reposadamente, en cierto modo son como recetas.

La naturaleza de la ética es la ciencia que regula los actos humanos basándose en los principios naturales, en una palabra, la ética nos enseña como debemos juzgar con acierto acerca de la moralidad de las acciones humanas.

Son las normas de actuación basadas en el conocimiento científico que se tiene, permiten ampliar o al menos no reducir, la capacidad de carga del entorno del ser humano. .

Es una de las ramas de la filosofía que se encarga de analizar y reflexionar sobre estas cuestiones, que tiene como objetos de estudio a los actos humanos en torno a las obligaciones y el deber de la vida cotidiana, la búsqueda de la felicidad propia y ajena, como también a los distintos valores morales que son inculcados desde pequeños y que pueden ser sugestionados por la tradición y cultura de un entorno determinado, pero apuntando siempre hacia el bienestar propio y general.

La ética, es una ciencia natural en cuanto que se sirve de medios puramente humanos, la razón humana, para llegar a conclusiones. No se basa ni en la revelación divina, ni en las enseñanzas de Cristo, transmitidas por la tradición de la Iglesia infalible.

La bioética es una interdisciplina en las ciencias de la salud este tiene principios una de que todos los hombres son iguales y busca rescatar los valores morales de la humanidad para que pueda seguir existiendo en la sobrevivencia humana y en su naturaleza.

Concepto de la ética

Como ya lo he mencionado anteriormente, la ética estudia el comportamiento humano y su relación con las nociones del bien y del mal, la palabra ética proviene del latín *ēticus* que a su vez procede del griego antiguo *ἠτικός* (*êticos*) derivado de *êthos* que significa carácter o pertenencia al carácter.

Por mencionar que la ética como disciplina, es analizar los preceptos de moral, deber y virtud que guían el comportamiento humano. La ética se subdivide en ramas especializadas y se conocen las siguientes:

Meta ética: estudia las teorías éticas en sí mismas y analiza los significados atribuidos a las palabras éticas.

Ética normativa o deontología : son los principios para guiar los sistemas de normas en ámbitos de interés común.

Ética aplicada: analiza las aplicaciones de las normas éticas y morales a situaciones concretas.

La bioética en su definición es el estudio sistemático de la conducta humana en el ámbito de las ciencias de la vida como también en las ciencias de la salud, el concepto de la bioética a cambiado con el tiempo pero sin embargo se empezó a considerar entre las ciencias biomédicas y humanísticas como se viene mencionando los valores y los principios morales son características de estas ciencias mencionadas.

Diversos códigos de ética

Para comenzar, un código de ética se trata de un documento que describe el compromiso de la organización por mantener un comportamiento profesional saludable y humano, promueve la creación de un ambiente laboral adecuado e incentiva la construcción de un impacto positivo en las comunidades vinculadas. Existen numerosos códigos de ética, de cumplimiento obligatorio para todos los que estén formalmente reconocidos como profesionales del área en cuestión. Se aplica especialmente a quienes pertenecen a algún tipo de colegiaturas profesional o semejantes, ya que estas se ocupan de estandarizar y fomentar un cuidadoso ejercicio profesional.

La ética es una parte fundamental de la vida profesional, ya que brinda a la colectividad un conjunto de normas que garanticen lo más posible su buena reputación, especialmente en aquellos casos en que la vida física emocional o social de los clientes depende del riguroso comportamiento de los profesionales.

En consecuencia, los códigos de ética brindan al público una serie de lineamientos esperables de un buen profesional.

El incumplimiento de los códigos de ética suele acarrear sanciones, suspensiones o rechazos entre los profesionales, o el despido o desvinculación, en el caso de las empresas y organizaciones.

Los códigos de el profesional de enfermería, uno de ellos como ejemplo es respetar la vida, tomando en cuenta los derechos de la persona, así mismo respetar sus creencias, mantener consigo una relación estrictamente profesional, proteger, mantener, comunicar y otorgar cuidados libres, como mencione estos códigos se toman como un documento de compromiso de paciente a enfermera, así mismo con otros profesionales de la salud.

La ética, con sus interrogantes, busca el sustento de aquello que nos convierte en mejores personas y su búsqueda obedece a la posibilidad que tenemos como humanos de pensar nuestra propia vida y tomar conciencia de nuestra auto conciencia . Así, la ética se constituye a partir de la reflexión, a partir de la comprensión que tengo sobre mi vida, mis costumbres, e incluso, o sobre todo, a partir de la libertad con la cual puedo trazar mi propio camino e instaurar mis propios hábitos. La ética se rige como la posibilidad de ser a partir de una deliberación responsable tanto de mis actos como de las consecuencias de los mismos. Una de las razones de la ética es muy sencilla de entender, los humanos somos una especie vulnerable, nos rompemos y nos morimos, es muy fácil hacernos daños físicos, Morales y sentimentales no podemos hacer lo que se nos antoje con los demás, debemos tener cuidado con ellos la deliberación ética se impone porque somos mortales; si fuésemos inmortales podríamos hacer lo que nos diese la gana, por esta y muchas razones la ética es de mucha importancia para la vida del ser humano tomando en cuenta que se aplican en diferentes ámbitos laborales, de trabajo, y en muchos otros mencionados anteriormente. Existen conflictos entre las teorías de la razón de ser de la ética pero entre estos conflictos existen teorías entre cual es la verdadera y cual no es de acierto, sin embargo entre los conceptos de los derechos humanos y en la bioética se encuentra en sí mismo la dignidad humana.

La ética reflexiona acerca de la relación entre la moral y moralidad en el contexto de la praxis humana es una disciplina autónoma de la filosofía. No obstante, para llevar a cabo su contenido recurre a los conocimientos que aportan otras disciplinas de la filosofía, Tanto prácticas como teóricas, en lo que se refiere a aspectos no éticos, pero éticamente relevantes de su objeto o del saber acerca de su objeto.

La ética se relaciona con otras ciencias que estudian, desde diversos ángulos, las relaciones y el comportamiento de los hombres en sociedad, proporciona datos y con conclusiones que contribuyen a esclarecer el tipo peculiar de conducta que es la moral. Algunos ejemplos de la relación que existe entre la ética y otras disciplinas es la relación de la ética con la psicología: la psicología se parece a la ética en cuanto a que también estudia a los humanos, pero esta los explica en el aspecto de hecho y la ética sólo se interesa en las normas de derecho de ese acto.

Relación entre la ética y el derecho: el derecho es un conjunto de normas que rigen la conducta humana y en esto se parece a la ética, sin embargo, difieren entre las normas propias de cada una.

La ética y la economía: la ética se haya vinculada asimismo, con la economía política como ciencia de las relaciones económicas que los hombres contraen en el proceso de producción. Esa vinculación tiene como base la relación efectiva, en la vida social, de los fenómenos económicos con el mundo moral.

Vinculación de la ética con la profesión de enfermería

Los profesionales de la salud debemos ser conscientes de la vida que tenemos a nuestro cuidado con estricto conocimiento y disciplina.

La ética nos sirve como guía para actuar adecuadamente con respeto, dignidad a la vida y justicia al paciente, sin importar su condición o distinción. En la enfermería es de gran importancia el sentir humano hacia el mismo hombre; Las o los enfermeros tenemos cuatro deberes fundamentales, qué son promover la salud, prevenir la enfermedad restaurar la salud, y aliviar el sufrimiento; El código penal por incumplimiento de nuestro deber marca, la sanción por incumplimiento del código ético de la salud, puede ir desde una amonestación verbal, multas, Suspensión del cargo o hasta la prisión.

Por otra parte mencionando la ética en la enfermería, sabemos que se encuentra identificada con los más altos valores morales y sociales de la humanidad, comprendida con aquellos que con particularidad propician una convivencia digna y justicia de igualdad.

La ética en la enfermería tiene como función tocar y despertar la conciencia de el personal para que el ejercicio profesional se constituya en un ámbito de legitimidad y autenticidad en beneficio a la sociedad al combatir la deshonestidad en la práctica profesional, sin perjuicio de las normas plasmadas en las leyes que regulan el ejercicio de todas las profesiones pero en particular la profesión en el área de la salud.

Cuidar de uno, eso es amor , cuidar de cientos, eso es enfermería.

BIBLIOGRAFIA

<https://www.calameo.com>

<https://es.wikipedia.org/wiki/%C3%89tica>

<https://concepto.de/-etica/>

<http://www.revista.unam.mx/vol.6/num3/art21/art21-3.htm>